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Homélie du dimanche 6 Août 2023 
Fête de la Transfiguration 

Mt 17, 1-9 
 

 Nous chantons souvent ce refrain du psaume 33 : « Goûtez et voyez comme est bon le 
Seigneur ! » C’est ce que Pierre déclare en voyant Jésus transfiguré, en voyant Dieu transparaître en 
Jésus au point de le rendre rayonnant : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! » Aujourd’hui je 
vous invite donc à voir Dieu dans votre vie et à le goûter, à goûter sa Présence pour pouvoir dire 
comme Pierre : « Seigneur il est bon que nous soyons ici… Il fait bon d’être en ta Présence ! » 
 

 Cherchons à voir Dieu et à goûter sa Présence d’abord dans la nature, dans les 
merveilles de la Création. Plus que jamais l’été, le temps des vacances, nous voyons les 
merveilles de la nature et nous pouvons nous arrêter là en disant : « C’est beau, c’est 
magnifique » sans aller plus loin. Mais nous pouvons aussi, nous devons aussi nous dire : 
« Mais qu’y a –t-il derrière toutes ces merveilles ? Elles ne se sont pas faites toutes seules, il y 
a quelqu’un qui les a créés, une Puissance Créatrice, un Dieu Créateur. » Si peu à peu nous 
prenons conscience que toutes ces merveilles ne sont pas vides mais habitées par celui qui les 
as créées, et continue de les créer, alors nous passons un cap, nous ne disons pas seulement : 
« C’est beau, c’est magnifique » mais « Merci Seigneur. Mon Dieu, tu es grand, tu es beau, tu 
es le Dieu d’Amour. » À ce moment, non seulement nous voyons Dieu dans sa Création 
mais nous goûtons sa Présence à travers elle et comme Pierre nous disons : « Qu’il est 
bon d’être ici Seigneur ! » 
 

 Cherchons à voir Dieu et à goûter sa Présence en nous, au plus profond de nous et pour 
cela, sachons nous arrêter, nous recueillir, méditer, prier comme le Prophète Elie qui sur le 
mont Thabor ne rencontre pas Dieu « dans le tonnerre, les éclairs, le feu, le tremblement de 
terre, mais dans le murmure d’une brise légère. » Pour voir et goûter Dieu en nous, arrêtons le 
tonnerre, les bruits, le brouhaha du monde ambiant, arrêtons le tremblement des agitations de 
toute sorte, arrêtons-nous posons-nous, allons au fond de nous jusqu’au moment où, 
merveille, on va se dire : « Mais je ne suis pas vide…. Une Présence m’habite et c’est ça 
Dieu… une Présence de paix, de sérénité, d’amour, de joie… » En goûtant cette Présence, le 
bien-être intérieur qu’elle procure, on se mettra à dire comme Pierre : « Qu’il est bon d’être ici 
avec toi Seigneur… avec toi en moi, Merci, Seigneur ! » 

 

 Cherchons à voir Dieu et à goûter sa Présence dans les belles célébrations que nous 
vivons régulièrement, que ce soit des messes, des baptêmes, des mariages, des sépultures, 
toutes ces célébrations qui font dire aux gens à la sortie de l’église, je l’entends souvent : 
« C’était une belle messe… ça m’a fait du bien… Merci ! » Oui goûtons Dieu dans toutes ces 
célébrations qui nous portent, qui nous élèvent, dans toutes ces célébrations où il y a 
une telle ambiance spirituelle, fraternelle et priante qu’on dit comme Pierre : « Il est bon 
d’être ici ! » Certes ça nous arrive à tous de dire aussi : « Je me suis ennuyé à cette messe, je 
n’ai rien ressenti ! Ça ne m’a rien apporté ! Mais quand c’est le contraire, quand on ne voit pas 
le temps passer et qu’on aimerait que ça dure plus, goûtons la Présence de Dieu que la 
communauté nous aide à rencontrer. J’espère que le million de jeunes réunis autour du pape 
François à Lisbonne a vécu cette ambiance fraternelle et spirituelle qui fait dire : « Qu’il est bon 
d’être ici ! Dieu devient évident, on le ressent, on touche du doigt sa Présence… Je veux en 
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être témoin à mon retour par les jeunes d’aujourd’hui qui pour la plupart sont très loin de la 
foi ! » 

 Cherchons à voir et à goûter Dieu dans les évènements de notre vie qui sont signes de 
Dieu, c’est-à-dire dans ce qui se passe dans notre vie qui nous fait dire : « Ça n’a pas pu se 
passer tout seul. S’il y a eu cette coïncidence au bon moment, cette réussite inattendue, 
cette belle rencontre, cette aide providentielle, ce ne peut être le hasard, c’est une 
intervention divine, c’est la grâce de Dieu qui a fait cela. » Alors quand spontanément on 
voit dans certains évènements des signes de Dieu, ne passons à autre chose, arrêtons-nous et 
cherchons, apprécions, goûtons l’action de Dieu dans ce qui s’est passé et ce qu’il veut nous 
dire. Faisons comme Marie qui après la naissance de Jésus, nous dit Saint Luc, « retenait ces 
évènements et les méditait dans son cœur ! » Pour goûter notre vie telle qu’elle est ne laissons 
pas défiler les évènements, qui se chassent les uns les autres mais retenons-les, méditons-les 
pour y découvrir des Signes de Dieu afin de pouvoir dire : « qu’il fait bon vivre tout ce que je vis 
parce que j’y vois Dieu à l’œuvre. 

 

 Cherchons enfin à voir et goûter Dieu dans les épreuves de toute sorte que nous devons 
affronter. La vie n’est pas toujours lumineuse et rayonnante, bien souvent ce sont au contraire 
les ténèbres : des difficultés insurmontables, des oppositions, des conflits, des malheurs, des 
deuils, s’abattent sur nous. C’est même parfois la nuit de la souffrance, de l’absence de Dieu, 
du sentiment d’être abandonné de Dieu, bref c’est l’expérience douloureuse de la Passion et de 
la Croix et Jésus en sait quelque chose : s’il vit ce grand moment de la Transfiguration et s’il le 
fait vivre à Pierre, Jacques et Jean, c’est pour se préparer et les préparer à sa Passion et à sa 
mort sur la Croix. Dans de tels moments, on ne plus dire : « qu’il fait bon d’être ici », on a envie 
de fuir, et c’est d’ailleurs ce que va faire Pierre et tous les autres apôtres à part Jean qui sera 
comme Marie debout au pied de la Croix. Et c’est justement Jean et Marie qui nous disent 
comment voir et goûter Dieu dans les pires épreuves : en le cherchant dans la force qu’il 
nous donne comme à eux pour rester debout, pour ne pas désespérer, pour ne pas nous 
écrouler, pour faire face. Qui de nous n’a pas déjà fait cette expérience de cette force que Dieu 
donne dans les pires moments de la vie ? Qui de nous n’a jamais dit : « Si j’ai tenu le coup 
dans ce qui m’est arrivé, c’est grâce à cette force intérieure que Dieu m’a donnée, par moi-
même je me serai écroulé ! » 

 
 

Cherchons donc à voir et à goûter Dieu dans les merveilles de la Création, dans sa Présence au 
fond de nous, dans les belles célébrations que nos communautés nous font vivre, dans les signes qu’il 
nous fait chaque jour, mais aussi dans les épreuves qu’il nous aide à traverser. Ce qui peut 
transfigurer notre vie et nous fait dire : « qu’il fait bon d’être ici », c’est donc comme le disent 
les Jésuites : « Trouver Dieu en toute chose. » 
Amen ! 
 

René PICHON 
 
 

 
  


